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Ata da Quinquagésima Quinta Reunião Ordinária, no Segundo Período 
Anual, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 
22 de novembro de 2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho, sob a presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 22 dias de novembro de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara 
Municipal do Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Augusto 
César da Cunha Paiva (César Paiva), Gessé Valério de Oliveira, José de 
Arimatéia Jerônimo Santos, José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), 
Labreildes dos Santos Inácio (irmão Del), Mário Anderson da Silva Barreto 
(Anderson Bocão), Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho), e Ronaldo 
Francisco dos Santos se reuniram ordinariamente para a 55ª Reunião 
Ordinária, no Segundo Período Anual, da Primeira Sessão Legislativa, da 
Décima Sétima Legislatura. Havendo número regimental, o César Paiva para 
fazer a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, 
pelo Primeiro Secretário, foi constatada a Amaro Honorato da Silva (Amaro do 
Sindicato), Carlos José Mendes Silva (Galego da Farmácia), Everaldo 
Cabral de Oliveira Júnior, Ezequiel Manoel dos Santos, Flávio Átila da Silva 
Leite (Flávio do Fórum), Jefferson Marcos Bezerra, José Domingos dos 
Santos, Neemias José Silva e Vicente Mendes Silva Neto (Neto da 
Farmácia). Logo após, foi lida e aprovada a Ata da sessão anterior. Em 
continuidade, o Presidente abriu o Expediente do Dia que teve apresentadas as 
seguintes proposições: Ofício nº 684/2017SR RECIFE, Caixa Econômica 
Federal, que informa o credito de recursos financeiros, sob bloqueio, em 
19/10/2017, no valor de R$ 52.348,19 (cinquenta e dois mil trezentos e quarenta 
e oito reais e dezenove centavos), na conta vinculada ao Termo de 
Compromisso  nº 0292.737-51/2009 firmado com o Município do Cabo de Santo 
Agostinho, assinado em 13/10/2009, no âmbito do Programa Drenagem Urbana 
Sustentável, sob a gestão do Ministério das Cidades, que tem por objetivo a 
execução de obras de macrodrenagem na localidade de Enseada dos Corais. 
No Município do Cabo de Santo Agostinho/PE; Comunicado nº CM215025/2017, 
Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a 
execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, 
no valor de R$ 8.472,00; Comunicado nº CM215026/2017, Ministério da 
Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de 
programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 
6.954,00; Comunicado nº CM215027/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 9.552,00; 
Comunicado nº CM215028/2017, Ministério da Educação, que informa liberação 
financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 6.984,00; Comunicado nº 
CM215029/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 5.370,00; Comunicado nº 
CM215030/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 12.408,00; Comunicado nº 
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CM215031/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 9.552,00; Comunicado nº 
CM215032/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 6.984,00; Comunicado nº 
CM215033/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 11.340,00; Comunicado nº 
CM215034/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 5.388,00; Comunicado nº 
CM215035/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 13.968,00; Comunicado nº 
CM215036/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 3.290,00; Comunicado nº 
CM215037/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 8.472,00; Comunicado nº 
CM215038/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 9.696,00; Comunicado nº 
CM215039/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 12.420,00; Comunicado nº 
CM215040/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 9.552,00; Comunicado nº 
CM215041/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 12.420,00; Comunicado nº 
CM215042/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 8.472,00; Comunicado nº 
CM21506432017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 6.984,00; Comunicado nº 
CM215044/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 12.408,00; Indicação nº 
1059/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que solicita ao Poder Executivo a 
revitalização da calçada localizada na Rua João Alves da Paz, Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 1060/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que solicita ao 
Poder Executivo a colocação de um coletor de lixo na Rua João Alves da Paz, 
Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 1061/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da Rua João Alves da Paz, Ponte dos 
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Carvalhos; Indicação nº 1062/2017, Vereador José Feliciano-Cianinho, que 
solicita ao Poder Executivo a manutenção da área externa da Escola Ariosto 
Nunes; Indicação nº 1063/2017, Vereador José Feliciano-Cianinho, que solicita 
ao Poder Executivo o reordenamento do estacionamento em frente a Celpe, 
localizada no Centro deste Município, bem como o cadastramento e a realização 
de um treinamento para capacitação dos flanelinhas para que possam continuar 
atuando naquela área; Indicação nº 1064/2017, Vereador José Feliciano-
Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a revisão da iluminação da Avenida 
Getúlio Vargas; Indicação nº 1065/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que 
solicita ao Poder Executivo a implantação de uma Creche na Comunidade do 
Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 1066/2017, Vereador 
Ronaldo Francisco, que solicita ao Poder Executivo a implantação de uma 
creche na Comunidade do Chiado do Rato, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
1067/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que solicita ao Poder Executivo a 
terraplanagem da estrada que dá acesso a Praia de Paraíso, Suape; Indicação 
nº 1068/2017, que Vereador Ronaldo Francisco, que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação e a drenagem da Rua do Sol, Gaibu; Requerimento nº 
524/2017, Vereador Vicente Mendes-Neto da Farmácia, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação da Segunda Travessa da Rua 30-A, Cohab; 
Requerimento nº 525/2017, Vereador Vicente Mendes-Neto da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo a implantação de uma Escola Modelo, Cohab; 
Requerimento nº 526/2017, que Vereador Vicente Mendes-Neto da Farmácia, 
que solicita ao Comandante do 18º Batalhão de Policia Militar, ais viaturas e o 
policiamento no bairro da Cohab; Requerimento nº 527/2017, Vereador José 
Feliciano-Cianinho, que solicita ao Poder Executivo lixeiras na Avenida 
Historiador Pereira da Costa e na Avenida Getúlio Vargas; Requerimento nº 
528/2017, Vereador Carlos José Mendes, que solicita ao Poder Executivo a 
colocação de pontos de iluminação e as trocas de lâmpadas nos pontos já 
existentes na Avenida Conde da Boa Vista, Pontezinha; Requerimento nº 
529/2017, Vereador Carlos José Mendes, que solicita ao Poder Executivo as 
trocas das lâmpadas na Rua do Castelo, Pontezinha; Requerimento nº 
530/2017, Vereador José Feliciano-Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a 
construção de uma Escola Modelo e uma Creche no antigo prédio do Caic, 
Torrinha; Projeto de Lei nº 160/2017, Vereador Vicente Mendes-Neto da 
Farmácia, que denomina Praça Vereador Antônio Carlos Mendes Silva, o 
espaço Público existente em via pública da Cidade do Cabo de Santo Agostinho; 
Projeto de Lei nº 161/2017, Vereador Vicente Mendes-Neto da Farmácia, que 
denomina de Vereador Antônio Carlos Mendes Silva a próxima Academia das 
Cidades a ser inaugurada no Distrito de Pontezinha na Cidade do Cabo de 
Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 162/2017, Vereador Mário Anderson-
Anderson Bocão, que proíbe a realização de atividades pedagógica que visem á 
produção de conceito de ideologia de gênero, na grade de ensino da rede 
Municipal e da rede privada do Cabo de Santo Agostinho; Projeto de Resolução 
nº 27/2017, Vereador César Paiva, que concede Titulo de Cidadã Cabense a 
Srª. Rúbia Maria dos Santos e dá outras providências. Dando continuidade, o 
Presidente abre o Pequeno Expediente que teve a inscrição dos seguintes 
Edis: Vereador Ricardo Carneiro, que solicita um Voto de Pesar para a família de 
Maria Fernanda, criança que morreu no hospital infantil do Cabo de Santo 
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Agostinho, Voto de Aplauso para a Igreja Nova Aliança pela Primeira 
Conferência de Adoração, em nome do Pr. Fernando, Voto de Aplauso para a 
festa de Cristo Rei em nome de Pe. Oswaldo Lopes, Voto de Aplauso para o Sim 
Notícias, Voto de Aplauso para a Filarmônica XV de Novembro, em nome de 
Flávio; Vereador José de Arimatéia, que solicita um Voto de Aplauso para a 3ª 
Festa de Cristo Rei, em nome do Pe. Oswaldo Lopes, subscreve o Voto de 
Pesar para Maria Fernanda, seu pai Arthur e sua mae, criticou o silêncio do 
Governo em relação a morte da criança. Logo em seguida, o Presidente abriu o 
Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: 
Vereador Ricardo Carneiro que fala sobre a inversão de prioridade do Poder 
Executivo Municipal, afirma que a escola Carmencita Ramos estava 
abandonada, mas como ia sair na TV, passaram pintura só na fachada, diz que 
é preciso apurar a morte da pequena Fernanda, sustenta que o Governo está 
querendo se ausentar da responsabilidade, defende que essa investigação seja 
prioridade; em aparte, o Vereador Mário Anderson lamenta o que aconteceu com 
a pequena Fernanda e afirma que o Secretário de Saúde está à disposição para 
vir prestar esclarecimentos a esta Casa; de volta ao Vereador Ricardo Carneiro, 
este defende que a vinda do Secretário de Saúde ocorra ainda este mês para 
responder diversos questionamentos; Vereador José de Arimatéia, que lê nota 
da prefeitura sobre a morte da criança e diz que deve haver uma apuração 
rigorosa; Vereador José Feliciano que parabeniza o Vereador Mário Anderson 
pelo Projeto de Lei nº 162/2017 e diz que quer que as crianças cabenses 
tenham uma educação correta, fala sobre a tragédia que ocorreu no hospital 
Infantil e diz que não se deve fazer politicagem com a situação, que se deve 
esperar a investigação e sustenta que o prefeito quer que tudo seja esclarecido, 
pois também é pai, afirma que vai se buscar a verdade, e que política é feita de 
propostas; em aparte, o Vereador José de Arimatéia diz se entristecer quando se 
afirma que ler a carta é fazer politicagem, sustenta que a família de Fernanda 
afirma que não teve apoio do Poder Público e que esta Casa deve parar de 
defender o indefensável; de volta ao Vereador José Feliciano, este afirma ser 
politicagem atacar a gestão por algo que aconteceu dentro de um hospital, fora 
da esfera política; em aparte, o Vereador César Paiva que afirma ser grande o 
número de erros médicos no país, e que imagina o sofrimento com o que 
aconteceu, pois também é pai, e se coloca no lugar da família, sustenta que não 
se pode querer que o prefeito seja culpado, e que usar isso politicamente é feio, 
defende que neste momento se esqueça a política e se seja solidário a família; 
em aparte, o Vereador Ricardo Carneiro afirma estar com a consciência tranquila 
e que a única preocupação que tem é que tudo isto não fique impune, para não 
acontecer o que ocorreu com a queda da marquise, onde tem impunidade, a 
preocupação é que a situação não caia no esquecimento, afirma que vai 
acompanhar para que os culpados sejam condenados; de volta ao Vereador 
José Feliciano, este diz que busca a verdade sem buscar fatos dolorosos para 
fazer política, sustenta que vai buscar a responsabilidade civil e criminal na 
questão da pousada, sobre o colégio Carmencita Ramos, diz que os Vereadores 
da oposição acharam ruim a limpeza da escola, diz que não sabe o que a 
oposição quer; Vereador César Paiva, que afirma que o Governo Municipal vai 
apurar o caso e punir os culpados, afirma defender o que tem convicção e que o 
Governo pensa no melhor para o Município; em aparte, o Vereador Ricardo 
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Carneiro defende que trabalhar na prevenção é importante, diz ser lamentável 
que na abertura do Natal do Município não se valorize os grupos cabenses; de 
volta ao Vereador César Paiva, este diz que o Vereador Ricardo Carneiro não 
consegue enxergar nada de bom e diz que o Vereador fala tanto, mas não 
participou das comemorações dos 103 anos da Filarmônica XV de Novembro, 
sustenta que o Governo está presente nos locais carentes, diz que a abertura do 
natal será uma programação para as famílias e que a cidade está limpa e o 
prefeito é aprovado pela população, solicita que o Deputado Betinho Gomes lute 
para abrir a agência do Banco do Brasil em Ponde dos Carvalhos, o lugar onde 
ele nasceu, defende que toda semana vai parabenizar o prefeito pelas coisa 
boas que ele faz. Na sequência, o Presidente abriu a Ordem do Dia, passando 
a palavra ao Primeiro secretário, que lê as proposições para votação – em 
Votação Única: Indicação nº 1052/2017, Vereador Ronaldo Francisco; 
Indicação nº 1053/2017, Vereador José Domingos; Indicação nº 1054/2017, 
Vereador Flávio Átila-Flávio do Fórum; Indicação nº 1055/2017, Vereador 
Ricardo Carneiro-Ricardinho; Indicação nº 1056/2017, Vereador Gessé Valério; 
Indicação nº 1057/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 1058/2017, 
Vereador Ezequiel Manoel; Requerimento nº 521/2017, Vereador Amaro 
Honorato-Amaro do Sindicato; Requerimento nº 522/2017, Vereador José 
Domingos, Requerimento nº 523/2017, Vereador José de Arimatéia; todas 
aprovadas a unanimidade; em Primeira Votação: Projeto de Lei nº 135/2017, 
Vereador Ricardo Carneiro-Ricardinho; Projeto de Lei nº 145/2017, Labreíldes 
dos Santos Inácio- Irmão Del; Projeto de Lei nº 146/2017, Vereador Neemias 
José; Projeto de Lei nº 147/2017, Vereador Neemias José; Projeto de Lei nº 
148/2017, Vereador Neemias José; Projeto de Lei nº 149/2017, Vereador 
Neemias José; Projeto de Lei nº 150/2017, Vereador Augusto César- César 
Paiva; Projeto de Lei nº 151/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Projeto de 
Lei nº 153/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Projeto de Lei nº 154/2017, 
Vereador Everaldo Cabral Júnior; Projeto de Lei nº 156/2017, Vereador Ronaldo 
Francisco; Projeto de Lei nº 157/2017, Vereador José Feliciano-Cianinho; 
Projeto de Lei nº 158/2017, Vereador Jefferson Marcos; Projeto de Lei nº 
159/2017, Vereador Jefferson Marcos;  todos aprovados a unanimidade; em 
Segunda Votação: Projeto de Lei nº 117/2017, Vereador Vicente Mendes-Neto 
da Farmácia; aprovado a unanimidade. Por fim, o Presidente encerrou a sessão, 
e convocou outra reunião para o dia 28 de novembro, às 10 horas, e para 
constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, 
discutida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo 
Secretários. 
 
 
Mário Anderson da Silva Barreto 
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José Feliciano de Barros Júnior 


